

FORMATION PRATIQUE D'UN NOUVEAU MEMBRE DE L'ÉQUIPE

La nature sacrée d'une célébration de funérailles implique que son déroulement soit empreint de piété et marqué par une grande rigueur d'exécution. En conséquence, la formation d'un nouveau membre de l'équipe est une affaire sérieuse qui doit être structurée.

La célébration des funérailles peut aussi être la cause d'une grande émotion : il faut donc que la durée de la formation respecte le rythme d'adaptation de chaque nouveau membre au caractère particulier de ces célébrations. De manière habituelle, un nouveau membre commence sa formation en participant aux rencontres de préparation avec les familles et en devenant « assistant » lors des célébrations à l'Église.

La formation pratique contribue, en outre, à la réussite de l'intégration d'un nouveau membre dans l'équipe funérailles.

Voici quelques propositions pour accompagner la formation, sous forme de « parrainage » :

PRINCIPES DE FORMATION D'UN NOUVEAU MEMBRE

- La formation est pilotée par un guide (ou assistant) qui devient le « parrain » du nouveau membre : il est choisi au vu de ses compétences.
- Elle se fait par modules d'apprentissage.
- Il s'agit de « sur mesure » : les modules de formation retenus dépendent de l'expérience du nouveau membre de l'équipe.
- La durée est variable : le nouveau membre peut informer son « parrain » qu'il se sent prêt à passer à l'étape suivante.

MODULES D'APPRENTISSAGE

Ils sont de différents ordres et peuvent s'entrecroiser. Citons quelques exemples :

- Participer à quelques célébrations de funérailles en étant **placé dans la nef**. Il s'agira d'observer comment procèdent l'assistant et les autres acteurs liturgiques.

- Participer à quelques entretiens avec les familles et rédiger pour entraînement un « mot d'accueil », avec l'aide d'une autre personne.
- S'entretenir avec son « parrain » : le questionner, lui montrer les « mots d'accueil » rédigés et tenir compte des observations faites.
- Faire quelques lectures appropriées, guidées par son « parrain ».
- Selon les lieux, prendre part, en observateur, à quelques célébrations de funérailles en étant situé **dans le chœur**.
- Répéter, à blanc, dans le chœur, avec son « parrain », la célébration des funérailles : apprendre la disposition du chœur et la signification des principaux éléments liturgiques (autel, ambon, siège de présidence) ; se déplacer en procession et dans le chœur ; parcourir l'ensemble de la célébration (ce qu'on doit faire et dire, à quel moment, à quelle place dans le chœur).
- Apprendre à lire au micro : tenue corporelle, rythme, ton et puissance de la voix, diction.
- Prendre part, dans le chœur, à quelques célébrations de funérailles : préparer les pupitres, faire le geste de la lumière, faire

